

山形の新しいお米



山形から元気なお米



山形県産米ブランド推進課

山形「つや姫」「雪若丸」ブランド化戦略推進本部  
オールやまがた米づくり日本一運動本部

## 「雪若丸」学校給食を行いました！

暖房が欠かせない季節となりました。雪が舞う寒い朝でも、子どもたちが元気に登校する様子に温かな気持ちになる方も多いのではないのでしょうか。

さて、学校での楽しみのひとつといえば、そう、給食です！例年、県内の小・中学校などの児童・生徒たちに山形のブランド米を味わってもらおうと、「つや姫」学校給食を行っています。大変好評なこの給食に、今年は「雪若丸」が登場しました！



「いただきます」が待ち遠しい！

11月1日から10日まで、県内35市町村の小中学校等で「雪若丸」学校給食を実施し、11月2日（木）は山形市第一小学校にモンテディオ山形の摂津颯登（せつつ はやと）選手が訪れ、全校生徒と一緒に給食を食べました。身長190cmの摂津選手が「自分は給食を一回も残したことがなく、毎回おかわりしていた。皆さんもいっぱい食べて大きくなってください。」と呼びかけると、児童たちは興味深く聞き入り、一緒に給食を食べて交流しました。

児童たちからは、「雪若丸」は粒がしっかりしていておいしい」「来年のデビューが楽しみ」と大変好評でした。

## 山形のおコメ食べてみて！

「たくさんの方々に山形県の「つや姫」「雪若丸」を知っていただきたい！」という熱い思いのもと、吉村知事を筆頭に各地でPR活動を行っています。来年本格デビューの「雪若丸」はもちろん、デビュー8年目の「つや姫」ファンもさらに増やしていけるよう、力を入れて全国へ発信していきます！

〇こんなところでPRしました！（一部紹介）

- ・三越銀座で知事トップセールス(10/12)
- ・名古屋大阪で知事トップセールス(10/20)
- ・銀座ロフトで奥田シェフ(アル・ケッチャー)のライブキッチンイベント(10/28)
- ・ハワイで副知事トップセールス(11/3~11/6)



知事が「つや姫」「雪若丸」をPR  
(名古屋、名鉄百貨店)



奥田シェフ(写真右)が「つや姫」リゾット  
作りを実演(東京、銀座ロフト)



「つや姫」「雪若丸」の試食販売を実施  
(全国農林水産祭、東京、サンシャインシティ)

# 山形つや姫マイスター全体集会を開催



真剣な表情で講演に聞き入るマイスターの皆さん



マイスターが作った各地の新米「つや姫」を試食

11月30日（木）南陽市赤湯にて県内全域の山形つや姫マイスターが一堂に会し、「山形つや姫マイスター全体集会」が開かれました。毎年、コメの出荷がひと段落した頃に全体集会を開き、栽培技術や各地域の取組みについて地域を越えて情報交換や交流を行い、県全体で士気を高め合っています。

今年は、日本屈指のおいしいコメの匠であり、山形つや姫マイスターでもある遠藤五一氏から、コメづくりに対する思いを講演していただきました。その中でも、遠藤氏が経営者の視点で「水田の規模拡大を行う前に売る力をつけることの方が先」と話すと、皆さん農業の経営者として真剣な表情になり、最後まで熱心に聞き入っていました。

集会では、マイスターの活動報告も行われ、8月28日に大分県で開催された「つや姫フォーラム」や、11月3日～6日のハワイでのつや姫セールスプロモーションについての活動報告があり、各地域のマイスターの活躍がさらに輝きを増した一年であったことがうかがえました。

## ご存知ですか？プレミアム「つや姫」産地

### 美しい「つや姫づくり」コンテスト 昨年度上位を獲得した4産地



皆さんは、「つや姫」がどんなところで、どんな人々によって育てられているかご存知ですか？

おいしい「つや姫」は、丁寧に管理された水田で育ちます。生産者が手をかけて管理した水田は大変美しく、稲がきれいに揃い、思わず見とれてしまうほどです。

そんな美しい「つや姫産地」をPRするため、昨年初めて「美しい「つや姫」づくりコンテスト」を開催しました。

このコンテストは、「おいしいつや姫は美しい水田から」をコンセプトに、水田の美しさや「つや姫」栽培へのこだわりを産地ごとにPR映像にまとめ、いかに美しい「つや姫産地」であるかを生産者自らがアピールするものです。

各産地のPR映像は、つや姫公式HPやSNSで見ることができます。「つや姫」が育つ水田の美しさや生産者の情熱を、ぜひ感じてください。そして、お気に入りの「つや姫」産地探しに、ぜひご利用ください！

つや姫公式HP

お米はここまで美味しくなれる。「つや姫」

<http://www.tuyahime.jp/>